

江差町立南が丘小学校



かけはし



【本年度の重点教育目標】

『豊かな心の育成 礼儀正しさ・思いやり・粘り強さ』

TEL0139-52-0524 FAX0139-52-5489

楽しく安全に夏休みをすごすために

南が丘小学校校長 安田 善紀

本日、1学期終業式を迎えるにあたり子どもたちに2つの約束というお話させていただきました。

「いよいよ、明日から夏休みが始まります。嬉しいですか？楽しみですか？きっと夏休みに、いろんなイベントやお出かけ等、計画がある人もいるのではないのでしょうか？さて、夏休みを前にして、皆さんに2つの約束をしてほしいと思っています。それは、・・・」



1 自分の命は自分で守ること

◆1つめは、「どんなことがあっても、命を無くさないということ」です。楽しい夏休みですが、毎年のように、小学生の子どもが事故で亡くなる、命を失うというニュースが流れます。海や川での水の事故、交通事故、熱中症による体調不良など様々です。とても悲しいことです。危険と覚えることがあれば避けることもできます。自分の命は自分で守りましょう。

2 何かを頑張ること、じっくり取り組むこと

◆2つめは、「長い休みを利用して、何かを頑張る、じっくり何かに取り組むこと」です。せっかくの夏休みです。1つでもいい、そんなに難しいことじゃなくていいから、長い休みだからこそできる何かにチャレンジしてほしいです。例えば・・・、ラジオ体操、漢字や計算の練習、おうちの手伝い、ペットの世話、食器洗い、お祭りへの参加、小さい弟や妹の世話、リコーダーや鍵盤ハーモニカの練習、自由研究や工作づくり、絵日記、など様々なことが考えられます。ぜひ、何かにじっくりと取り組んでほしいと思います。

夏休みは、家庭や地域で過ごす時間が多くなります。安全で楽しい夏休みにするためにも、ご家庭で、ぜひ夏休みの過ごし方について話題に取り上げて話し合っていたきたいと思います。

「1 自分の命は自分で守ること」については、言うまでもありません。これまで全国のあちこちで起きた事件や事故は、ある日突然発生したものであり、誰もそうなると思ってなかったわけではありません。しかし日頃から危機意識をもつことで防ぐこともできます。子どもたちの安全確保について、大人の私たちが今一度強く意識をもちたいと思います。

「2 頑張ること・取り組むこと」については、子ども本人に宣言させるのがよいと思います。有言実行です。もちろん、夏休みの途中で、変更することも有りだと思います。例えば、「(家事のお手伝い)ではなく、「あなたの仕事」と位置づけるのはどうでしょう。簡単に思えることでも、「続けることの難しさ・大切さ」を学ばせるチャンスです。また、全員元気な姿で2学期に登校してくれることを切に願っています。

修学旅行に行ってきました！

6年生11名が、青森への1泊2日の修学旅行に行き、たくさんの貴重な経験をして帰ってきました。

主な見学先は、弘前ねぶた村、弘前城、浅虫水族館、三内丸山遺跡、青森市ねぶたの家ワラッセなどです。暑い中でしたが、子どもたちは自主研修でたくさん歩いたり、イルカショーを見たりと、元気に過ごしました。ホテルではみんなで温泉に入り、友達と一緒に部屋で楽しい時間を過ごしました。帰りのバスや新幹線では、自分たちで買ったおみやげや思い出の品を、紹介合っていました。楽しい思い出ができましたね。



ねぶたの前で記念写真。暑い中でも元気に楽しく2日間を過ごせて本当によかったです！

授業参観ありがとうございました

7月3日の授業参観・学級懇談会には、たくさんの保護者の方にご来校いただきました。保護者の皆様には、子どもたちのふだんの学習の様子を見て感じられたことを聞きながら、今後の教育活動をよりよいものにしていきたいと考えております。お忙しい中ありがとうございました。



授業参観の様子。保護者の方が見守る中、子どもたちは学習をがんばっていました。

校外学習で地域の方々から学ぶ

1・2年生は、江差文化会館で行われた「シニアカレッジ」でモノづくりや昔の遊びなどを楽しみました。シニアの方々が、やさしく子どもたちに教えてくれました。



3年生は、学芸員宮原さんにかもめ島でお話を聞きました。事前に調べて生まれた疑問にたいして、宮原さんに丁寧に答えていただきました。4年生は、清掃センターを見学してきました。センターの方からの説明を聞き、ゴミ処理について学びました。

直接見て、感じて学ぶことを大切に、校外学習に取り組んでいます。また、地域の方々の思いやりある接し方やお話し



触れて、地域への理解が深まったり愛着が育まれたりするのではないかと考えます。

(左上) シニアカレッジでモノづくりをする1・2年生
(左下) 巖島神社で、島の話聞く3年生。(右下) ゴミ処理の様子を見学する4年生。

